

Lunes 12 de Enero del 2009

El Financiero El viernes Banxico recortará su tasa entre 25 y 50 puntos Marcela Ojeda Castilla El Banco de México (Banxico) iniciaría una etapa de bajas en la tasa de interés interbancaria a un día, a partir del próximo viernes, con el anuncio de un descenso que podría ser de entre 25 y 50 puntos base, con lo que pasaría de 8.25 hasta 7.75 por ciento. "Ahora sí tenemos mayores márgenes de maniobra en materia de política monetaria hacia delante. Sin duda, los precios van a bajar, sobre todo ahora con el anuncio de la Secretaría de Hacienda en materia energética", anticipó el gobernador del instituto central, Guillermo Ortiz. Dijo que con la baja de 10 por ciento en el costo del gas LP, el congelamiento en el precio de las gasolinas y la reducción en las tarifas eléctricas industriales, desde ahora, espera una inflexión de la inflación, de modo que a partir de este mes se observen caídas sistemáticas en la inflación anual. Alertan sobre riesgos para la estabilidad macroeconómica Clara Zepeda Hurtado México tendrá que ir pensando en medidas adicionales para generar recursos que puedan orientarse a realmente propiciar un mayor crecimiento, sin que se dispare el déficit público. De no hacerlo, no sólo la recuperación en el crecimiento luce difícil para 2010, sino que la estabilidad macroeconómica estará amenazada. Retiran dos mil 100 mdp de ayuda por desempleo (Pablo Chávez Meza) Durante enero-noviembre del año pasado, trabajadores formales del país retiraron de sus cuentas administradas por las Afore dos mil cien millones de pesos, por concepto de ayuda para el desempleo. De acuerdo con Tonatiuh Rodríguez Gómez, director general de Afore XXI, esa cifra podría verse incrementada para este año, debido a que la gente que no sabía de este beneficio lo vaya aplicar, sobre todo por la situación desfavorable que se espera en la economía nacional. Entrevistado por EL FINANCIERO, comentó que de acuerdo con cifras del sector, de enero a noviembre de 2008, los trabajadores formales retiraron de las administradoras de ahorro para el retiro (Afore) dos mil cien millones de pesos, de los 826 mil 789.2 millones manejados. Sociedades de inversión frenan siete años de crecimiento Clara Zepeda Hurtado El sector de sociedades de inversión detuvo en 2008 el crecimiento sustantivo que traía en activos administrados durante la última década, al sumar 790 mil 282 millones de pesos, 7.16 por ciento menos que al cierre de 2007. No obstante, continuó siendo la principal puerta de acceso de ahorradores mexicanos al rendimiento que otorgan los mercados financieros nacionales e internacionales, al contabilizar un millón 865 mil 621 cuentas, cifra máxima histórica para un cierre de año. De acuerdo con cifras preliminares de la Asociación Mexicana de Intermediarios Bursátiles (AMIB), los fondos de inversión registraban siete años consecutivos de incrementos en los recursos que se canalizaban del público inversionista al sector, al reportar un crecimiento promedio de 26 por ciento en ese periodo y una tasa cercana a la ya mencionada en los últimos diez años. México, rumbo a una larga recesión Isabel Becerril La economía mexicana se dirige hacia un profundo y largo retroceso, y el sector fabril es el primer componente con perfil recesivo, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). El arribo de la industria a esa fase se presenta en condiciones marcadas por la debilidad de sus especialidades, la desarticulación de sus cadenas productivas, y la polarización entre las pequeñas y las grandes empresas, así como los negocios dedicados a la exportación. Tal situación amplificará los efectos nocivos de la recesión en los sectores industriales más frágiles, lo que se traducirá en pérdida de activos productivos y cierre de fuentes de empleo. Déficit comercial de 2.8 mil mdd durante noviembre (Arturo Robles) Cifras revisadas del intercambio comercial del país en noviembre de 2008 confirman que las exportaciones se han desacelerado, propiciando que el déficit mercantil se ubicara en su mayor nivel de los últimos 25 años. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) señala que ese déficit fue de dos mil 830 millones de dólares, monto 245 por ciento superior al de noviembre de 2007. En ese mes, las mercancías vendidas al exterior sumaron 20 mil 405 millones de dólares, 16.1 por ciento menos que en igual lapso de 2007, y la caída en términos porcentuales más importante desde noviembre de 1986. Según cifras del INEGI, el retroceso de las exportaciones fue resultado de un desplome en las ventas petroleras al exterior y una marcada desaceleración de las no petroleras. Pérdida de 32% en el poder adquisitivo del salario en 2 años Mariana Otero-Briz La pérdida del poder adquisitivo del salario alcanzó 32.64 por ciento en los últimos dos años, señala el Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México. En el análisis "Canasta alimenticia y poder adquisitivo del salario" se da a conocer que la canasta alimenticia recomendable (CAR) del 1 de diciembre de 2006 al 1 de enero de 2009 pasó de 80.83 a 135.12 pesos, es decir que se incrementó 67.16 por ciento. La CAR integra los comestibles recomendables para el consumo diario de una familia conformada por dos adultos, un joven y dos niños, y considera los aspectos nutritivos, culturales, tradicionales y económicos. Ingresos insuficientes para el plan anticrisis: CEESP Isabel Becerril El éxito de las acciones propuestas en el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo, para atemperar la crisis económica, dependerá de los ingresos con que cuente el gobierno. Y es que diversos programas previstos requieren de recursos públicos, como el de infraestructura, que busca ampliar el empleo temporal, o el de preservación de las plazas laborales, que destinará una cantidad para cada trabajador cuya empresa caiga en paro técnico, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Además, ampliar la cobertura del seguro social implica un incremento en el gasto, así como el aumento en los recursos dirigidos al plan de financiamiento para la adquisición de electrodomésticos y el apoyo a las pequeñas y medianas empresas. El Reforma Previén 2 millones de empleos menos en EU Nueva York, Estados Unidos (12 enero 2009).- El mercado laboral estadounidense se deterioró en diciembre y en el 2009 podrían perderse 2 millones de empleos, dijo este lunes un grupo de estudios económicos. El Conference Board dijo que su índice sobre las tendencias del empleo cayó a 99.6 en diciembre desde una lectura revisada de 101.2 en noviembre, reportada originalmente como 102.9. "Durante el 2008, el empleo no agrícola cayó en más de 2.5 millones y las fuertes caídas en el índice sobre las tendencias del empleo sugieren que en el 2009 este número podría crecer en otros 2 millones", dijo Gad Levanon, economista del Conference Board, mediante un comunicado. "El constante deterioro del índice sugiere que en el futuro cercano no debería esperarse una recuperación del mercado laboral", afirmó. Trasquilan a agricultores su Procampo Verónica Martínez Ciudad de México (12 enero 2009).- Los agricultores que se benefician del Procampo llegan a pagar hasta 30 por ciento del apoyo que les corresponde por cobros indebidos que

realizan empleados de Gobierno y proveedores de insumos, denunciaron productores. Víctor Suárez, representante de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras, señaló que si el apoyo de Procampo es de mil 100 pesos por hectárea, en realidad reciben en promedio 770 pesos porque los empleados del Gobierno, encargados de entregar los cheques del programa, así como los proveedores, les cobran una comisión por "sacar" el cheque más rápido. "El resultado de que los apoyos del Procampo no se entregan a tiempo es que el productor, con tal de tener el dinero antes de la siembra, acepta las propuestas de los proveedores y firma cesión de derechos. Cotiza dólar menudeo a 13.85 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 enero 2009).- El dólar estadounidense en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias registra incrementos en espera de la reunión del Banco de México, que se realizará el viernes. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.30 pesos y se vende en 13.85 pesos, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 13.70 pesos a la compra y 13.75 pesos a la venta, 11 centavos más respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 13.35 pesos a la compra y 13.85 pesos a la venta. Profundiza BMV baja Sandra Reyes Ciudad de México (12 enero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió su baja a un 2.01 por ciento, arrastrada por las acciones de la telefónica celular América Móvil, en un mercado atento al desempeño en Wall Street. El principal índice bursátil perdía 436.59 puntos hasta 21 mil 304.70 unidades. Operadores comentaron que la baja en algunas acciones de mayor peso en el índice está acentuando las pérdidas en la BMV, por ejemplo las acciones de América Móvil perdían un 1.75 por ciento a 21.31 pesos. Lo anterior, aunado a las pérdidas de las bolsas de Estados Unidos; el Dow Jones retrocedía un 0.84 por ciento y el índice compuesto Nasdaq descendía un 1.17 por ciento. El volumen de operación fue de 35.8 millones de acciones con un importe de 717 millones. Entre las acciones con mayores pérdidas resaltan GFAMSA A, con 6.95 por ciento; KOF L, con 5.34 por ciento y PEÑOLES *, con 4.76 por ciento. Bajaron precios por temores económicos Ciudad de México (12 enero 2009).- Los precios del petróleo caían este lunes entre preocupaciones sobre el crecimiento económico global, especialmente por el temor de que las ganancias corporativas de Estados Unidos confirmen que la demanda de crudo sigue cayendo en la nación que consume más hidrocarburo del planeta. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en febrero bajaba 2.03 dólares a 38.80 dólares por barril durante el intercambio electrónico previo a la apertura de la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex). En el mercado ICE de Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para febrero bajaba 1.86 dólares a 42.56 dólares por barril. Empeora panorama de OCDE para el G7 París, Francia (12 enero 2009).- El panorama tanto para las economías industrializadas como para las emergentes empeoró considerablemente en noviembre, mostraron este lunes los datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Además, el organismo internacional dijo que las cifras apuntaban a una "profunda desaceleración" en todos esos Estados. El Grupo de los siete se conforma por Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña, Italia y Japón. El indicador adelantado de la OCDE para el Grupo de los Siete países más desarrollados (G7) bajó a 93.3 en noviembre desde el dato confirmado de 94.8 en octubre. A nivel anual, la caída fue de 7.7 puntos. Sugieren cautela en retiros de Afore Mónica Ramírez Ciudad de México (12 enero 2009).- El retirar recursos por desempleo de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) merma la pensión considerablemente, por lo que los afiliados deben considerar el esquema con cautela, advierten expertos. Como parte de las medidas para atenuar los impactos de la crisis económica, el Presidente Calderón anunció que se enviará una iniciativa de reforma para permitir a quienes pierden su empleo retirar hasta el equivalente de 16 días de su ahorro para el retiro, en lugar de los 10 días que se pueden retirar en este momento. La reforma también reducirá de cinco a tres años el tiempo de cotización necesario para hacer ese retiro. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/32315.html> México analiza propuestas para extraer junto con EU Noé Cruz Serrano La Secretaría de Energía y Petróleos Mexicanos (Pemex) evalúan dos opciones para explotar con empresas petroleras que operan del lado estadounidense los yacimientos transfronterizos, con la finalidad de que nuestro país se beneficie desde la primera producción que extraiga Estados Unidos en esa zona el próximo año. Una de las alternativas es la creación de "un Pemex internacional" que opere en el sector estadounidense, para el desarrollo de yacimientos que tentativamente no se extienden hacia el sector mexicano. Este esquema supone acordar condiciones entre los países interesados e implica la existencia de un solo centro de producción, proceso y exportación. Otro escenario parte del caso en el que el yacimiento esté preferentemente en México y en donde Pemex realizaría todas las tareas y sus inversiones asociadas para la exploración, delimitación y producción. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/165032.html> Conacyt ve estancada "inventiva"; mexicana Nurit Martínez La inventiva de los mexicanos se "estancó" en los últimos 16 años, lo que hace que el nivel de competitividad de la economía "muestre el pobre desempeño" que tiene en innovación la ciencia, los centros e instituciones de investigación, señala el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). A dos años de iniciada la administración del presidente Felipe Calderón, este día el Conacyt "que encabeza el ex gobernador panista de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks" dará a conocer el Programa Especial de Ciencia y Tecnología 2008-2012, además de que se difundirán los resultados de la segunda evaluación que hizo la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) a la ciencia mexicana. La primera evaluación la realizó al iniciar la gestión del presidente Ernesto Zedillo y entonces recomendó a México invertir el 1% del Producto Interno Bruto en este sector. Al respecto, el Programa Especial de Ciencia y Tecnología plantea revertir esa situación en los cuatro años restantes de la administración al pasar de 0.47% del Producto Interno Bruto (PIB) de 2006 a 1.2%, aunque durante más de dos décadas esa ha sido la meta fijada y no se ha conseguido mayor inversión para este rubro. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68540.html> Se estanca México, pero no se contraerá José Manuel Arteaga La economía de México enfrentará un estancamiento en el año, afirmó Ellis Juan, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México y Centroamérica. Si México no hubiera puesto en marcha el Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Nacional y el Empleo, la economía mexicana tendría una contracción negativa, aseguró el funcionario internacional. "Hay que ver; sin el paquete, México hubiera tenido crecimiento negativo; con el paquete podrá

tener crecimiento de cero"; afirmó en entrevista. El funcionario agregó que es difícil y peligroso hacer predicciones, porque el BID "trabaja día a día". En toda la región de América Latina, la expansión económica proyectada por el Banco Interamericano de Desarrollo es de un crecimiento de 2%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/68541.html> Banxico no realizaría cambios en las tasas Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) se reunirá el próximo viernes 16 enero para realizar el anuncio de la política monetaria interna, donde el pronóstico es de que no haya cambios en la tasa de interés de referencia, que actualmente se encuentra en 8.25%. Los empresarios del país le reclaman a Banxico que empiece ajustar a la baja los réditos domésticos, esto con la finalidad de ayudar a la economía mexicana, que ya se encuentra en recesión. Sin embargo, analistas del medio financiero señalaron que en estos momentos no existen las condiciones para una baja en las tasas de interés, debido a los niveles altos en que se encuentra la inflación, con el pronóstico de mantenerse el primer trimestre de 2009 por arriba de 6.0%. Otros de los factores que impediría a Banxico relajar la política monetaria sería las presiones existentes en el tipo de cambio, es decir, si el instituto central decidiera reducir el costo del dinero, el peso mexicano tendería a depreciarse aún más, bajo la expectativa de elevarse las cotizaciones hasta los 14 pesos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/12/economia-global-se-desacelerara-significativamente-2009-bis> Economía global se desacelerará significativamente en 2009: BIS By vandraca La actividad mundial se desacelerará significativamente este año, con contracciones en las mayores economías, pero debería recuperarse en el 2010, dijeron el lunes los principales banqueros centrales. El presidente del Banco Central Europeo (BCE) Jean-Claude Trichet resumió las conversaciones de los funcionarios diciendo que el restablecimiento de la confianza era crucial, en momentos en que los mercados emergentes se unen al mundo industrializado en sufrir el impacto de la crisis financiera. Trichet presidió las discusiones sobre la economía mundial en un encuentro del Banco Internacional de Pagos (BIS, por sus siglas en inglés). "La economía global se desacelerará significativamente en el 2009, con cifras negativas en las economías industrializadas", dijo Trichet al resumir las discusiones. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/12/wall-street-opera-terreno-negativo-bmv-baja> Wall Street opera en terreno negativo; BMV, a la baja By vandraca La Bolsa de Nueva York abrió en equilibrio, tras la neta baja registrada el viernes tras las cifras desfavorables sobre empleo: el Dow Jones perdía 0.10% y el Nasdaq subía 0.08%, mientras el mercado esperaba los primeros resultados anuales de las empresas. A las 14:33 GMT, el Dow Jones Industrial Average (DJIA) cedía 8.68 puntos, a 8,590.50 unidades, y el Nasdaq, predominantemente tecnológico, subía 1.27 puntos, 1,572.86 unidades. BMV mantiene tendencia negativa La Bolsa Mexicana de Valores sigue acumulando pérdidas, al iniciar esta mañana con una pérdida de de 0.89%, en línea con las bolsas globales, en espera de los reportes del cuarto trimestre de empresas que se anticipan negativos. Tras cinco jornadas negativas consecutivas, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) abre este lunes con una baja de 193.11 puntos respecto al viernes previo, con lo que se ubica en 21 mil 548.18 unidades. Los inversionistas siguen cautelosos en la espera de los reportes financieros de las empresas correspondientes al cuarto trimestre y de todo 2008, que se esperan negativos sobre todo después de que varias empresas, entre ellas Wal-Mart, adelantaran la semana pasada sus afectaciones por la recesión. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/12/empeora-panorama-g-7-emergentes-ocde> Empeora panorama para G-7 y emergentes: OCDE By vandraca París.- El panorama tanto para las economías industrializadas como para las emergentes empeoró considerablemente en noviembre, mostraron los datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Además, el organismo internacional dijo que las cifras apuntaban a una "profunda desaceleración" en todos esos Estados. El indicador adelantado de la OCDE para el Grupo de los Siete países más desarrollados (G-7) bajó a 93.3 en noviembre desde el dato confirmado de 94.8 en octubre. A nivel anual, la caída fue de 7.7 puntos. "Los indicadores adelantados compuestos de la OCDE para noviembre del 2008 apuntan a profundas desaceleraciones en las siete mayores economías y en las mayores economías que no son miembros de la OCDE, particularmente China, India y Rusia", dijo la OCDE en un comunicado. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/01/11/reduccion-gasolinas-costara-50000-millones-erario-shcp> Reducción de gasolinas costará \$50,000 millones al erario: SHCP Sería una decisión imprudente reducir el precio doméstico de las gasolinas, ya que se arriesgaría la buena salud de las finanzas públicas, advierte la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El Informe Semanal de su Vocería aclara varias inquietudes de la ciudadanía sobre el Acuerdo Nacional en Favor de la Economía Familiar y el Empleo [1], que busca apoyar el ingreso de los mexicanos y proteger el empleo ante la actual crisis económica global. En la nota informativa "Preguntas y respuestas" sobre el plan anunciado la semana pasada, la dependencia explica por qué se decidió congelar los precios de las gasolinas durante 2009 y no reducirlos. En las últimas semanas, argumenta, el precio internacional de la gasolina se ha ubicado por debajo del precio interno, pero su alta volatilidad y su conocida estacionalidad en este periodo permiten prever nuevos aumentos internacionales en el futuro cercano. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/12/mexico-espana-enfrentan-mayor-tasa-desempleo-ocde> México y España enfrentan la mayor tasa de desempleo: OCDE By rdalgado México y España fueron los dos países donde más creció el paro en noviembre pasado de los que forman parte de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), informó hoy. El paro alcanzó en noviembre en México el 4.8% de la población activa, 0.8 puntos más que en el mes anterior, lo que supone el mayor incremento de los países que forman la organización. En España la tasa de desempleo se situó en el 13.4%, 0.6 puntos superior a la de octubre, manifestó la OCDE en un comunicado. La media de los países de la organización se situó en 6.5%, una décima más que en el mes anterior. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/12/petroprecios-caen-debajo-us39> Petroprecios caen por debajo de US39 By vandraca Londres.- El precio del petróleo caía más de 2 dólares y se negociaba a menos de 39 dólares por barril, extendiendo el descenso de la sesión previa, por persistentes preocupaciones sobre una disminución en la demanda mundial debido a la recesión. El descenso se producía pese a noticias de que Arabia Saudita, el mayor exportador mundial de crudo, planea recortar su producción y llevarla por debajo de la meta acordada en la OPEP. También influían las interrupciones en el suministro en Europa por la disputa entre Rusia y Ucrania por el gas y la tensión en Oriente Medio. El crudo liviano estadounidense

para entrega en febrero CLc1 perdía 2.35 dólares a las 13:19 GMT, a 38.45 dólares por barril. El barril de crudo Brent de Londres LCOc1 caía 1.82 dólares a 42.60 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/11/2008-ano-mas-dificil-historia-industria-automotriz-mexico2008>, el año más difícil en la historia de la industria automotriz en México. La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) dio a conocer que al cierre de 2008 su producción total cayó 8.6%, al alcanzar 78,933 unidades, es decir, 7,409 vehículos menos que en 2007. Este decremento revela que el volumen anual correspondiente a 2008 es el menor de los cuatro últimos años en México, señala el organismo en un comunicado. Respecto a la venta anual de vehículos en territorio nacional, reporta un descenso de 3.1% en relación con el año inmediato anterior, al alcanzar 50,258 unidades, es decir, 1,615 unidades menos que en 2007. El único logro a destacar en materia de venta durante 2008 fue que por tercera ocasión en la historia se rebasaron las 50,000 unidades, la primera ocasión fue en 1981 y la segunda en 2007.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/01/11/mexico-rumbo-severa-recesion-concamin> México, rumbo a una severa recesión: Concamin. Versión para impresión Si en 2008 la economía mexicana perdió su dinamismo, en 2009 se dirige irremediamente hacia una profunda y larga recesión que se traducirá en cierre de fuentes de trabajo en la industria, sostuvo la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Aunque la economía avanza con rumbo recesivo, la industria ha comenzado su tránsito por la más severa recesión de su historia reciente", señala el organismo en su publicación mensual Pulso Industrial. Expuso que si en los últimos años la industria se mantuvo como el menor crecimiento en materia de producción y empleo, ahora se ha convertido en el primer componente con perfil recesivo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/12/index.php?section=economia&article=018n1eco> Se perdieron 400 mil empleos entre noviembre y diciembre Víctor Cardoso En los dos últimos meses de 2008 fueron cerradas más de 400 mil fuentes de trabajo, entre permanentes y eventuales, el peor desplome del empleo formal en zonas urbanas en los últimos tres gobiernos, revelan cifras oficiales. De octubre pasado al cierre de diciembre, el número de trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) pasó de 14 millones 564 mil 569 personas empleadas en el sector formal de la economía, a 14 millones 178 mil 117. Sin embargo, se debe tomar en cuenta que históricamente es en enero de cada año cuando se refleja con mayor crudeza la caída en el empleo. Las cifras más recientes sobre el número de trabajadores en el sector formal de la economía fueron remitidas por el IMSS a la Secretaría del Trabajo y esta dependencia, a su vez, las envió al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para la elaboración de los Indicadores de Ocupación y Empleo que este organismo emite mensualmente.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/12/index.php?section=economia&article=018n2eco> 2009 será el peor año en desempleo de las últimas dos décadas, afirma la Concamin Erika Duarte El peor año en materia de desempleo de las últimas dos décadas será 2009, advirtió la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), al afirmar que sólo se crearían 75 mil plazas formales en ese lapso. Señaló que desde octubre pasado la industria comenzó su tránsito por la recesión más severa de su historia reciente, y este año será muy complicado para la operación y la sobrevivencia de buena parte de la planta industrial. A su vez, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) reconoció que las expectativas del sector laboral no son alentadoras, y recordó que en 2008 la pérdida neta de empleos fue de 37 mil 500, de acuerdo con datos del Seguro Social. Por su parte, Patricia Rodríguez, del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), vaticinó que el problema fundamental en 2009 y 2010 serán los elevados niveles de desempleo, por lo que el gobierno debe plantear un programa suficientemente sólido para encararlo, que incluya elementos para ayudar al salario real y, sobre todo, subsidios a los sectores con menos recursos de la población.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/01/12/index.php?section=economia&article=019n1eco> Especialistas reducen estimaciones de crecimiento económico para México Israel Rodríguez Los principales grupos financieros en el país comenzaron a reducir sus estimaciones de crecimiento de la economía mexicana para 2009, al situarlas en un escenario de contracción que oscila entre 0.2 y 0.7 por ciento del producto interno bruto (PIB), después de conocerse las opiniones del gobernador del Banco de México (BdeM), Guillermo Ortiz, en sentido de que son optimistas los pronósticos de la Secretaría de Hacienda dados a conocer la semana pasada, de que habrá crecimiento "cero" en 2009. El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, señaló el jueves pasado que la economía mexicana no crecerá en 2009. Así, el pronóstico central del gobierno para el crecimiento del PIB de desplomó a cero por ciento desde su anterior estimación de 1.8. El viernes pasado, el gobernador de Banco de México, Guillermo Ortiz, hizo importantes declaraciones en su presentación en el seminario Perspectivas Económicas 2009, organizado por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Allí refirió que el desempeño de la actividad económica es "preocupante", y añadió que aunque todavía el BdeM se encuentra ajustando su pronóstico de crecimiento para 2009, ubica tal estimado no muy por debajo de cero por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2009/01/12/index.php?section=economia&article=023n3eco> De \$3 billones 577 mil millones, la deuda externa Enrique Méndez En sólo ocho años, desde que el PAN ganó la Presidencia de la República con Vicente Fox y hasta septiembre pasado, el saldo de los requerimientos financieros del país pasó de 2 billones 318 mil 200 millones de pesos, en 2000, a 3 billones 577 mil millones de pesos en el segundo año de gobierno de Felipe Calderón; esto es 212 mil 290 millones más en dos años, en un repunte que contrasta con el discurso de manejo responsable de la deuda, señaló la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, a partir de las cifras del Banco de México y Hacienda. Dichos requerimientos incluyen la deuda presupuestaria aprobada por el Congreso, y la no presupuestaria en la que se registran los pasivos que el Ejecutivo asume sin registrarlos como tal, como los proyectos diferidos en el registro del gasto (Pidiregas), el rescate mediante el Fondo de Protección al ahorro Bancario y el carretero. "Por ello, el programa de 25 puntos presentado el lunes pasado por el Presidente no tiene futuro, no ataca el fondo del problema ni toma en cuenta el alto costo de las deudas interna y externa del país, realmente alarmante"; desde que los panistas asumieron el poder", evaluó.